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新华社电 2022布达佩斯游
泳世锦赛26日迎来跳水项目首个
比赛日。 在男子双人3米板决赛
中 ， 中 国 组 合 曹 缘/王 宗 源 以
459.18分夺冠， 为中国跳水队摘
得首金。

在男双3米板预赛中稳居榜
首的曹缘/王宗源， 决赛前五轮
发挥稳定， 分数遥遥领先， 最后
一跳出现失误， 但有惊无险保住
了第一位置。 在世锦赛男双3米
板项目历史上， 中国队仅有2次
“失 手 ” 摘 银 （ 2003年 和 2017
年）， 其余全部揽金。

里约奥运会该项目冠军、 英
国选手拉弗搭档安东尼·哈丁以
451.71分摘得银牌。 东京奥运会
该 项 目 铜 牌 得 主 、 德 国 选 手
拉尔斯·吕迪格与搭档巴特尔以
406.44分收获季军。

曹缘与王宗源自2021年12月

冬训开始搭档练习男双3米板 。
现年27岁的奥运冠军曹缘是第三
次夺得该项目世锦赛冠军， 2015
年喀山世锦赛和2019年光州世锦
赛上， 他分别搭档秦凯、 谢思埸

摘金。
“能为跳水队拿到第一块金

牌， 感到很荣幸。 虽然金牌拿到
了， 但感觉有些遗憾， 尤其最后
一跳不够满意 。 如果再专注一

些， 最后一跳顶住， 可能结果更
好。” 曹缘说。

“世锦赛这个项目我参加了
很多次 ， 每次夺冠感受都不一
样。 虽然参加得多， 但还是会出
问题 ， 也许心态不够稳定吧 。”
曹缘说， “国内训练时， 包括队
内测验， 表现都不错。 这次参赛
没有太大压力， 可能正因为没足
够紧张起来， 导致最后的失误。”

曹缘坦言 ， 作为跳水队老
将， 保持高水平竞技状态并不容
易。 “训练上一定要抓紧， 跟上
队伍节奏， 保证好训练质量， 才
能有好状态迎接比赛。”

东京奥运会上与谢思埸搭档
夺得该项目金牌的王宗源， 首次
在世锦赛该项目上折桂。

“整场比赛发挥比较正常，前
五跳很满意，最后一跳失误，回去
看录像要总结，找出原因。 ”王宗

源说，“东京奥运会夺冠后， 这是
我第一次参加世界大赛， 也是第
一次参加世锦赛的双人项目，这
块金牌对我来说很重要。 有一些
瑕疵，以后比赛中慢慢打磨。 ”

曹缘接下来要参加3米板比
赛， 王宗源将参加3米板和1米板
比赛。

此外， 布达佩斯多瑙河体育
馆26日还进行了女子10米跳台的
预赛和半决赛， 中国两位奥运冠
军陈芋汐、 全红婵牢牢占据前两
位。 27日晚将进行该项目决赛。

公开水域游泳方面， 男女混
合4×1500米接力决赛在布达佩斯
北部近郊卢帕湖进行， 德国队以
1小时4分40秒5夺冠， 匈牙利队
和意大利队分获亚军和季军。 中
国队派出孙嘉珂 、 辛鑫 、 唐浩
洋、 张子扬参赛， 最终以1小时6
分21秒8的成绩位居第八。

曹缘/王宗源摘跳水首金

中超新赛季 “虽迟但到 ”，
比赛还是比较精彩的， 由于种种
原因 ， 各队之间的差距缩小不
少， 激烈程度较之往年更强。 不
过， 中超联赛的一些弊病依然存
在， 比如关于裁判判罚的争议。

中超刚刚开始四五轮， 我们
已经看到了很多关于判罚的激烈
讨论。 客观说中超的裁判员水平
的确有待提高， 中国的球员和教
练都存在着青黄不接的状况， 其
实裁判也是一样。 现在愿意从事
裁判工作的人越来越少， 虽然裁
判的补贴待遇有了一定的提高，
但是和那些年薪百万的教练、 球
员比， 依然是差很多。 裁判基本
上都是业余的， 他们都有本职工
作。 一旦在中超赛场陷入舆论风
暴， 这些本来的 “普通人” 会变
得 “不普通 ” ， 甚至会遭遇到
“网暴”。 从方方面面来看， 从事
裁判工作的吸引力正在急剧下
降。 老一代裁判退休后， 新一代
裁判似乎有些顶不上。 以前足协
在处理一些关键比赛时， 会使用
外籍裁判来平息争议， 但现在由
于疫情的因素， 外籍裁判很难到
中超执法。 “赶鸭子上架” 的年
轻裁判们在比赛中显得有些经验
不足， 我们常说要给年轻球员时
间， 其实这些年轻裁判更需要时
间 。 在有了VAR之后 ， 比赛的
公正性有所提高。 但现在的裁判
确实有些太过依赖VAR， 事无
巨细都要到场上看一看， 其实如

果自己看清楚了， 或者视频助理
看得很清楚， 完全可以节约一些
时间。

现 在 网 络 上 有 一 个 流 行
词———带节奏 。 裁判再度成为
“主角”， 也跟一些平台上所谓的
名宿、 专家的球评有关。 我们看
到一些很清晰的判罚， 裁判员做
出了正确的选择。 如果你不相信
中国裁判， 其实在欧洲比赛中，
也可以找到很多类似判例 。 但
是， 在一些解说平台上， 有些名
宿专家对裁判判罚提出了质疑，
还在振振有词地说： “踢过球的
都知道。” 其实我们曾经反复说
过， 中国足球没有专家， 有专家
也得加个引号。 中国国家队现在
国际足联排名第78， 如果说中国
队排名前10， 那么中国足球肯定
有专家。 就在这样一个水平有限
的环境中， 其从业者对很多问题
一知半解 ， 他们说的未必就是
“真理”。 而且， 裁判和球员虽然
从事的一个项目， 但却是截然不
同的两个行业。 裁判需要的经验
并不是他踢过多少球， 而是他吹
了多少球。 很多名宿或者球评家
眼里的 “常识”， 其实在裁判界
眼中就是错误的认识。 即便你是
国脚， 即便你踢过几百场顶级联
赛， 但在规则面前， 大家都需要
继续学习。

中超还在继续进行， 希望接
下来中超的 “热搜词” 中， 不会
再出现 “裁判” 这两个字。

□本报记者 段西元

裁判别再成为中超“热搜词”

游泳世锦赛：

新华社电 26日上午，中国足
球（南方）训练基地授牌仪式在海
口观澜湖国际足球训练基地举
行。

中国足协场馆器材委员会副
主任何玺表示，中国足球（南方）
训练基地的授牌运行，是落实《中
国足球改革发展总体方案》 中关
于 “新建2个国家足球训练基地，
满足国家队不同季节的比赛和训
练需要”的部署、提高中国足球水
平的重要举措。

中国足球（南方）训练基地位
置优越，气候良好，场地标准，配

套完善，拥有一流的训练、科研和
康复硬件条件， 具备强大的后勤
保障能力， 将为我国足球竞技水
平提升、专业人才培养、职业足球
发展给予有力支撑。

基地项目总投资10.2亿元人
民币，总规划面积800亩，拥有30
块足球训练场以及运动员酒店、
医疗康复中心等。 整个项目已全
面建设完成并投入使用， 已接待
男女足国家队的训练， 并承接了
2022赛季的中超和女超联赛。

何玺表示，基地落成后，将为
各级男女足国家队以及国际国内

职业俱乐部和青少年队伍的训
练、科研、交流提供全方位保障，
为前来参加训练和培训的运动
员、教练员、裁判员、科研医务人
员给予周到的服务。

未来， 中国足协将携手海南
省、 海口市和观澜湖集团， 启动
基地的长远规划， 对标国际高水
平训练基地， 把南方基地打造成
为国家足球队训练基地、 中国足
球培训基地、 体育医疗康复中心
和国际足球交流中心， 支持中国
足球发展 ， 助力海南自贸港建
设。

中国足球（南方）训练基地建成使用

研究表明：秦始皇帝陵“仰卧俑”制作者为青少年
新华社电 继在秦始皇帝陵

“百戏俑坑 ” 出土的 “仰卧俑 ”
上发现多枚指纹后， 指纹学专家
近期又对这些指纹进行了比对，
发现这件陶俑的制作工匠应为青
少年。

据秦始皇帝陵博物院副院长
周萍介绍， 修复人员在对 “仰卧
俑” 进行保护修复时， 在其腹部
表面彩绘之上发现三枚连续的指
纹痕迹。 专业鉴定机构的指纹学
专家对三枚指纹进行了数据采集
和专业分析， 经比对这三枚指纹
与青少年指纹特征高度相似， 可
知制作这尊陶俑的工匠应为青少
年。

此外， 在 “百戏俑坑” 发现
的这些陶俑衣服上有大量彩绘，
研究人员采集了大量纹饰信息 ，
对彩绘颜料进行分析检测， 构建

了百戏俑纹饰信息数据库， 并结
合文献资料， 复原百戏俑服饰。
周萍表示 ， 以百戏俑为实物资
料， 秦始皇帝陵博物院将开展秦
代百戏乐舞研究， 逐步构建秦时
期的百戏乐舞体系。

“仰卧俑” 出土于秦始皇帝
陵K9901陪葬坑， 这座陪葬坑因
出土了几十件姿态为百戏表演的
陶俑 ， 而被称为 “百戏俑坑 ”。
“仰卧俑” 被发现时残破非常严
重， 由数十块残片组成， 头部及
双手缺失。 经专业人员历时9个
多月的修复， 这尊陶俑呈现出脚
前掌及双膝着地、 身体后倾呈仰
卧状的姿势。

新华社电 以色列豪门特拉维夫马卡比26日宣
布签下以色列国家队历史头号射手埃兰·扎哈维，双
方签约两年。

下个月就将年满35岁的扎哈维过去两个赛季在
荷甲埃因霍温踢球， 其间各项赛事出场79次打进37
球，保持着不错的竞技状态。 据媒体报道，在与埃因
霍温的合同到期后， 巴西的博塔弗戈也对扎哈维很
感兴趣，但最终他还是选择回到以色列加盟老东家。

“我很高兴能重返马卡比，希望回报球迷们的支
持，”扎哈维通过球队官网表示，“我一直是个雄心勃
勃的球员，这也与球队的目标相契合。 ”

中国球迷对扎哈维并不陌生， 他2016年夏天从
特拉维夫马卡比转会中超广州富力， 并在2017和
2019年两次荣膺中超金靴。除了106场联赛打进91球
的超高效率，扎哈维在中超奉献的“神仙球”也让不
少球迷津津乐道。

扎哈维“落叶归根”
加盟特拉维夫马卡比


